

JUEVES 21 DE DICIEMBRE DE 2000

■ **Día del Niño con Cáncer**

## Detectan 40 casos nuevos de cáncer infantil al año en Vizcaya

Aunque la enfermedad es de origen genético, aumenta la influencia del abuso del tabaco y una mala dieta entre los adolescentes afectados ■ Más del 70% supera la dolencia

**LEONOR FERR**

Alrededor de 40 niños sufren cada año en Vizcaya las consecuencias del cáncer. Aunque las causas son esencialmente genéticas, entre los adolescentes hay cada vez más casos en los que influyen factores externos como el abuso del tabaco y una dieta inadecuada. Afortunadamente, más del 70% de los pequeños consigue superar la enfermedad.

«Dentro de las enfermedades malignas de la infancia, la leucemia representa el número mayor de casos, después de los tumores cerebrales», explica la oncóloga Aurora Navajas. Un buen pronóstico depende del tipo de tumor para que «las células sean sensibles a la quimioterapia y la radioterapia», indica. De momento, el tratamiento con terapia génica está en fase experimental. La asociación Asta Niños, formada por los padres de niños afectados, organiza hoy mesas informativas en los hospitales de Cruces y Basurto y en el campus de

■ **Educación**

**Josune Eguía Fernández**  
Psicóloga Psicoterapeuta



LARA REVILLA

La psicóloga, en su consulta de Bilbao.

«Los niños están muy acostumbrados a la vida fácil»

Cruces y Basurto y en el campus de la UPV en Alava, y repartirá juguetes a los menores que están ingresados en los centros hospitalarios.

La mayoría de los afectados padece leucemia o tumor cerebral.

## ■ Ciencia

# Científicos norteamericanos investigan el uso de la luz para curar heridas graves

Científicos norteamericanos investigan el poder de la luz, a través de fuertes emisores de diodos, para curar heridas de difícil tratamiento con sistemas tradicionales, como úlceras de piel diabéticas, quemaduras y lesiones causadas por la quimioterapia y la radiación.

Esta tecnología, desarrollada por la NASA -que financia gran parte del proyecto- se utilizaba hasta hoy para facilitar el crecimiento de las plantas en el espacio. Según Harry Whelan, profesor de neurología pediátrica del Medical College de Wisconsin en

## ■ La técnica repara úlceras de piel, quemaduras y lesiones de radiación

Milwaukee (EE UU), el sistema «aporta energía a las células y aceleran su curación». Estos experimentos se desarrollan en laboratorios y con humanos. De momento, ha recibido el visto bueno de la administración del medicamento norteamericana, la FDA.

## ■ Italia

# Policías repelerán las agresiones con spray 'a la guindilla'

Los policías municipales de Roma contarán, desde el próximo mes de enero, con un nuevo instrumento de defensa para repeler agresiones: un spray «a la guindilla de cayena». La nueva 'arma' que formará parte del equipo de defensa de los guardias que vigilan las calles de la ciudad, no provoca daños permanentes, aunque anula momentáneamente cualquier capacidad de reacción. Inflama las mucosas a la vista y del aparato respiratorio y ocasiona el cierre involuntario de los ojos.

## Buskadi es la tercera comunidad con menos población autóctona

Buskadi, después de Madrid y Cataluña, es la tercera comunidad autónoma con menos población autóctona de España. Casi un 40% de sus ciudadanos son originarios de otras autonomías, según el Anuario Social de España, que sitúa en 45 la edad media de los españoles.

La mitad de los españoles ha nacido en el mismo municipio donde reside.

La experta ha publicado una guía para ayudar a los padres a educar en valores

■ «Un chaval que tiene todo lo que quiere será un adulto muy vulnerable a los desengaños y frustraciones», asegura

JUDITH DE JORGE EGUÍO

La psicóloga bilbaína Josune Eguía ha publicado el libro 'Educar en la Tolerancia y la Responsabilidad' (Editorial Eos), una guía para ayudar a los padres a educar en valores a niños y adolescentes.

-¿Cuál es el principal problema al que se enfrentan los padres a la hora de educar a sus hijos?

-Principalmente, la falta de esfuerzo y de dedicación de los chavales. Reciben un mensaje de vida muy fácil, parece que el éxito y la fama se consiguen de forma rápida, sin ninguna lucha, y eso no es así.

-¿Qué genera todo eso?

-Que aumenten cada vez más los problemas de depresión en niños. Hay un índice de frustración mayor porque no saben enfrentarse a los problemas.

-¿Cómo repercute en la vida adulta?

-Se hacen personas muy vulnerables, con pocas alternativas, incapaces de soportar un desengaño amoroso o un problema laboral.

-¿Qué pueden hacer los padres?

-Los padres tienen que enseñar a los hijos que las cosas se consiguen con esfuerzo y que a veces no obtenemos lo que queremos. Esa comunicación tiene que comenzar en los primeros años.

-Pero cada vez tienen menos tiempo para estar con sus hijos.

-Sí, ese es uno de los grandes pro-

blemas, y se nota. Los dos miembros de la pareja trabajan y no pueden atender a los niños. Para compensar, se les da de todo.

-¿Los niños tienen demasiado?

-Volvemos al mismo problema de la vida cómoda. Hay demasiado consumismo. Conozco una niña que recibe al cabo del año 20 mochilas. Eso es una exageración. Una pequeña frustración es buena, porque así aprenden que las cosas no caen del cielo.

-¿Y ahora que llegan los Reyes?

-El niño se encuentra con una habitación cargada de juguetes a los que al final no hace caso. Es mejor repartir los regalos a lo largo del año y no excedernos.

-¿Los chavales actuales son más agresivos?

-Nuestra sociedad es más agresiva y eso se traslada a las nuevas generaciones. Generalmente se relaciona con el fracaso escolar y con hijos de familias desestructuradas. Se originan verdaderos problemas de este tipo entre los adolescentes que no desean estudiar. También son muy graves los problemas de drogas y alcohol.

-¿Los chavales actuales son más agresivos?

-Nuestra sociedad es más agresiva y eso se traslada a las nuevas generaciones. Generalmente se relaciona con el fracaso escolar y con hijos de familias desestructuradas. Se originan verdaderos problemas de este tipo entre los adolescentes que no desean estudiar. También son muy graves los problemas de drogas y alcohol.

-¿Los chavales actuales son más agresivos?

-Nuestra sociedad es más agresiva y eso se traslada a las nuevas generaciones. Generalmente se relaciona con el fracaso escolar y con hijos de familias desestructuradas. Se originan verdaderos problemas de este tipo entre los adolescentes que no desean estudiar. También son muy graves los problemas de drogas y alcohol.

-¿Los chavales actuales son más agresivos?

-Nuestra sociedad es más agresiva y eso se traslada a las nuevas generaciones. Generalmente se relaciona con el fracaso escolar y con hijos de familias desestructuradas. Se originan verdaderos problemas de este tipo entre los adolescentes que no desean estudiar. También son muy graves los problemas de drogas y alcohol.

-¿Los chavales actuales son más agresivos?